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Energetische Sanierung Altbau Gemeinschaftsschule 
Lauenburgische Seen 
 
Zielsetzung:  
Modernisierung des Gebäudes zur Reduzierung des Ene rgieverbrauchs und 
Verbesserung der gesamten Gebäudequalität.  
 
 
 Beschlussvorschlag:  
Der Bauausschuss empfiehlt/ der Hauptausschuss besc hließt/ die 
Schulverbandsversammlung beschließt die Bereitstell ung der erforderlichen 
Haushaltsmittel in Höhe 2.000.000,--€ für die energ etische Sanierung des Altbauteils 
der Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen im Haus haltsplan 2017 und 
ermächtigt die Verwaltung zur Umsetzung der Maßnahm e. 
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Sachverhalt:  
 

Bereits im letzten Jahr wurde den Schulverbandsgremien ein schlüssiges Konzept incl. 
Kosten zur Umsetzung einer energetischen Sanierung des Altbauteils der 
Gemeinschaftsschule Lauenburgische Seen vorgestellt. Dieses Konzept stiess durchweg in 
den Gremien auf eine hohe Akzeptanz, musste aber aufgrund einer im letzten Jahr nicht 
darstellbaren Finanzierung vorerst zurückgestellt werden. Die Verwaltung hat diese 
Investitionsmaßnahme in diesem Jahr aufgrund der aktuellen Baupreisentwicklung nochmals 
überarbeitet, sodass für eine etwaige Beauftragung dieser Maßnahme nunmehr 2.000.000,--
€ veranschlagt werden müssen. Mit der Realisierung der Maßnahme wären die ohnehin 
anfallenden Kosten für neue Fenster, ein neues Dach, die alle 20 bis 30 Jahr investiert 
werden müssen um den Bestand und Wert der Immobilie zu erhalten, berücksichtigt. Des 
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Weiteren ist man nach einer abgeschlossenen energetischen Sanierung in der Lage die 
Energieverbräuche spürbar zu reduzieren und trägt somit auch durch Gesamtreduzierung 
der Klimaemissionen einen erheblichen Anteil zum Klimaschutz bei. Zugleich wird durch den 
geplanten zweigeschossigen Flurgang ein barrierefreier Zugang über den bereits 
vorhandenen Aufzug zu allen Bereichen im Altbau möglich und verbessert erheblich den 
Brandschutz. 

 
 
Der Architekt Grage wird in der Sitzung nochmals die Planung vorstellen und Details hierzu 
erläutern. Parallel wird weiterhin nach einer vertretbaren Finanzierungsmöglichkeit gesucht.  
  
 
 
Finanzielle Auswirkungen:  
 
Durch die Ausführung des vorgeschlagenen Beschlusses entstehen folgende Auswirkungen 
auf den Haushalt: 
 
Für die Investitionsmaßnahme müssen im Haushaltsplan 2017 insgesamt 2.000.000,--€ 
veranschlagt werden. 
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